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臺中市空氣品質改善委員會 110年第 3次會議紀錄 

一、 時間：110年 12月 16日(星期ㄧ)下午 4時 

二、 地點：臺灣大道市政大樓惠中樓市政廳 

三、 主席：盧主任委員秀燕                          紀錄：張詠雅 

四、 出(列)席單位及人員：如簽到單 

五、 專案報告及提案說明： 

專案報告一：110年第 2次會議裁示事項辦理情形暨空品改善對策規

劃會議辦理情形追蹤(略) 

主席裁示：  

(一) 應變即時通報民眾系統需更強化，雖然新聞局和環保局有透過新

聞揭露，讓民眾知道今天空氣品質狀況，並提醒做好自我防護，

但光靠市政新聞露出力道不夠，請環保局研議如何適度或提早提

醒市民朋友了解空品狀況並加強防範。 

(二) 應變作為力道需加強，要讓市民有感，讓市民感到市府與他們同

在，讓市民知道市府在意的問題，比他們還在意，雖然已經有提

前預報，新聞局與環保局都有資訊揭露，但希望能夠做得更多。 

(三) 現在鼓勵民間業者，蘿蔔跟棍棒齊下，但是大企業資源相對中小

企業較多，大企業於申請補助有較多優勢，建議燃油改燃氣用規

模分大小，大型企業須善盡企業責任，多鼓勵中小企業汰換燃油，

未來研議法規要注意分級。 

(四) 城市的節能減碳要多加強，都發局審照的過程中，法定回饋有一

部份能引導到建設局，而建設局需再努力多做媒合綠化城市。 

(五) 請消防局統計分類每年（從 105年起）燃燒案件，並分析燃燒原

因，並提出減少燃燒防制計畫，並於下次會議專案報告。 

(六) 110年第 2次會議主席裁示事項第 1項解除列管，其餘持續列管。 
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(七) 臺中市空氣品質改善對策規劃會主席裁示第 2項持續列管。 

專案報告二：臺中市空氣品質概況藍天白雲行動計畫執行成效(統計

至 110年第 3季) (略) 

主席裁示： 

(一) 為了鼓勵民眾汰舊老舊車輛，換購電動車，市府提出許多便民設

施，未來交通局研議使用者付費時，請考量民眾接受度，且有無

研究或科學數據，可以為未來施政依據。 

(二) 做得好、有成效的局處，也請適時地揭露成果，同時數據也盡量

用民眾比較能有概念的方式，比如減量等同於多少座公園等。落

後的局處也請持續努力。 

六、 主席結論： 

空污是本市最重要的課題，不分你我都需呼吸，解決空污是當務之

急，請各局處務必繼續努力，讓本市的空氣一天比一天好。 

七、 散會：下午 5時 50分 


